

Ch. de Sillery

Montarville P. de LaBrière

ÉTUDES ET RECHERCHES BIOGRAPHIQUES

SUR LE

Chevalier Noël Brulart

DE SILLERY,

Prêtre, commandeur etc. de l'ordre de Saint-Jean de Jérusalem,
fondeur de la mission de Saint-Joseph, a Sillery,
près Québec, etc. etc.

I.

CE grand bienfaiteur de l'humanité, ce noble patron de tant de bonnes œuvres, le chevalier NOËL BRULART DE SILLERY, prêtre, mais d'abord Bailli (1) et Grand-Croix de l'ordre religieux et militaire de Saint-Jean de Jérusalem, Commandeur ou bénéficiaire du temple (2) de Troyes et de la Commanderie de Ville-Dieu, etc., etc., naquit, à Paris, le 25 décembre 1577, de parents vertueux et qui comptaient d'illustres ancêtres. Il reçut le nom de *Noël*, et parce qu'il vint au monde le jour où l'Eglise solennise le mystère de la naissance du Messie, et encore parce qu'il fut baptisé ce même jour. Son père descendait d'une ancienne famille de la Savoie, établie en Bourgogne, qui s'était distinguée par une rare piété et par un grand zèle pour le soutien de la vraie foi, dans un temps où l'Eglise de France était fatiguée par les troubles incessants que fomentaient

(1) *Bailli*. La dignité de Bailli était au-dessus de celle de commandeur. On disait *Bailli* ou *Pilier de l'ordre*.

(2) *Temple de Troyes*. On appelait *temple* le lieu en certaines villes où les chevaliers faisaient leur résidence. Ils avaient le *Temple de Paris*, etc. (Voy ; VERRON, Histoire des chevaliers de Malte etc.)